

L'HYGIÈNE PRATIQUE

Une fête pour les petits Poulobot

LES ENGELURES

Avec l'arrivée des temps froids, on prend la détestable habitude de se chauffer les mains et les pieds d'une façon aussi déplorable que contraire à l'hygiène... Et de ces habitudes néfastes résultent des engelures.

Voici quelques remèdes très efficaces : On peut faire tous les soirs, en se couchant, des applications légères sur les engelures avec un pinceau imbibé de la solution suivante : givréine, 30 grammes ; teinture d'iode, 1 gramme ; teinture d'opium, 75 centigrammes, ou encore des onctions avec des pomades au camphre, à l'ichtyol, au tanin, telle que : Lanoline, 10 grammes ; ichthyol, 1 gramme ; ou encore, lanoline, 10 grammes ; tanin, 4 grammes, résorcinol, 3 grammes, ichthyol, 4 grammes.

Un moyen très prompt pour faire disparaître immédiatement les déman-gai-sions intolérables des engelures et les engelures elles-mêmes, au bout de quelques jours, consiste en ceci : prendre le soir, avant le repos, ou cinq heures après avoir mangé, un bain de pieds ou de mains le plus chaud possible ; laisser l'eau se réchauffer dans cette eau pendant une demi-heure, puis, prendre un second bain d'eau manuelle avec eau très chaude dans laquelle on verse deux cuillères à soupe de sous-acétate de sodium (un ou deux litres d'eau chaude tout au plus). Ce moyen est radical. Si les engelures sont ulcérées, appliquer un tonique au nitrate d'argent, baume du Pérou, Ichthyol, tanin, pomade à l'acide phénique au 1/200.

G. VARIN.

Les bandits masqués de Marcq-en-Barœul

Nous avons appris hier la double arrestation effectuée à Roubaix par le sous-brigadier Mestdagh, aidé de deux inspecteurs de la police mobile.

Deux individus : Albert Bryon, 24 ans, chasseur d'aurot, et Florimond Bracaval, 21 ans, domiciliés tous deux



A gauche: BRACAVAL; à droite: BRYON

121, rue de l'Alma, furent appréhendés et conduits à Lille. L'un d'eux, Bracaval, avoua bientôt sa participation à l'acte de banditisme commis contre le revendeur-buraliste de Marve-en-Barœul,



Une fête a été offerte à l'occasion du Nouvel An aux enfants de la Butte Montmartre, par le fameux dessinateur Poulobot et la Marianne de la commune libre de Montmartre, au Monde de la Galette. (W.W.P.)

Notre photo montre Poulobot entouré des « gosses » de la Butte.

Roubaix

Aujourd'hui, vendredi 1^{er} janvier :

Soleil : Lever à 7 h. 45 ; couché à 10 h. 42.

Lune : Pleine le 1^{er}, dernière quartier le 2^{er}.

Bulletin météorologique pour la journée du 1^{er} janvier (à 10 h. 30) : Accès de vent de N.-N.-E., température douce, minimum de température en attente, 10° C. à 10 h. 30.

Conservation de nourrissons du Comité Roubaïen de Protection de l'Enfance : de 14 à 17 h. au local de la Goutte de Lait, 51, boulevard Gambetta.

Demain, samedi 2 janvier :

Soleil : Lever à 7 h. 45 ; couché à 10 h. 42.

Lune : Pleine le 1^{er}, Caisse ouverte le 2^{er}, et de 14 à 15 h.

Secrétariat des familles, 17, rue des Champs.

Conservation de nourrissons du Comité Roubaïen de Protection de l'Enfance : de 14 à 17 h. au local de la Goutte de Lait, 51, boulevard Gambetta.

Coup d'œil en arrière

Deux fois de suite, en terminant la revue de l'année écoulée, nous formulions le souhait de voir s'atténuer, puis disparaître, la crise dont souffrait, en particulier, notre industrie textile.

Hélas ! par suite du malaise économique mondial, cette crise n'a fait que s'accentuer au cours des derniers douze mois, à tel point qu'à l'heure actuelle, la chômage, chassé que depuis l'après-guerre, ne s'est pas vu dans notre secteur manufacturier. Il y a quelques jours, nous signalions, pour Roubaix, 2.360 chômeurs complets. Le nombre de ceux qui ne travaillent pas, trente et même vingt heures par semaine, est considérable. Aussi, en misère, en cette fin d'année, est bien grande dans de multiples foyers.

Souhaitons que cette crise, — dont nous ne pouvons dans le cadre de cet article rappeler les causes, — s'atténue rapidement et que les démarches, les pourparlers engagés entre les groupements économiques des divers nations aboutissent, afin qu'une ère de paix et de prospérité s'ouvre enfin pour tous.

En dehors de cette crise qui fait chaque jour l'objet de toutes les conversations, d'autres événements ont marqué l'année 1931. Signalons tout d'abord la grève générale du textile, qui, durant huit semaines, annulla toute la vie dans notre ville.

Le cours de ces douze derniers mois, en mort a frappé plusieurs personnes qui, dans des domaines divers, avaient tenu une certaine place dans notre ville.

C'est d'abord M. le docteur Bantigny, qui, durant quelque temps, avait préside aux destines du syndicat médical de notre ville. Il prônait qu'il était nécessaire de faire la « Goutte de lait » et qu'à ce titre il avait rendu de très grands services à la population.

C'est encore M. Beaucourt-Parent,

qui réussit à trouver à la tête de l'excellente église Notre-Dame, dont il était aussi notre recteur, ami Victor Dihé, président de la Fédération des Jardins populaires, dont la mort a causé un bien grand vide dans de nombreux groupements locaux.

Parmi eux, signalons tout d'abord l'inauguration du stade municipal, construit à l'extrême du territoire, en bordure de Lys-lez-Lannoy. A ce pro-

pos, nous souhaitons qu'il soit le plus possible utilisé et qu'il soit accessible à tous les groupements sportifs.

1931 a vu aussi se dérouler les fêtes du cinquantenaire du Choral Nadard. Celles-ci ont eu lieu en notre ville de nombreux amateurs de musique, témoins de leur présence, révélant leur sympathie aux distingués chanteurs, ainsi qu'à leur vénération et distinction. M. Duvburgh, dont on était d'ailleurs les vingt-cinq ans de direction.

Ces derniers temps, Roubaix a glo- rifié la mémoire d'un de ses enfants les plus illustres. Nous voulons parler de l'excellent artiste J.-J. Weerts, dont le monument, inauguré par M. Paul Léon, directeur général des Beaux-Arts, fait face, au Parc Barbois, à celui du grand chasseur Gustave Nadard, une autre gloire roubaïenne.

Le point de vue social, l'année 1931 a vu se réaliser dans un même domaine deux magnifiques œuvres. C'est, tout d'abord, grâce à l'initiative des grands mutualistes roubaïens, le sanatorium mutualiste de Saillies-lez-Lannoy, dont nous avons, à maintes reprises, dit tout le bien que nous pensions. C'est aussi le pavillon de cure de l'hôpital « La Fraternité », où, tant en ne quittant pas sa petite patrie, le malade atteint par la tuberculose pourra recevoir les soins que nécessite son état et retrouver santé et force.

1931 n'a pas encore vu s'ouvrir la piscine à eau chaude si impatiemment attendue de nos concitoyens, mais, au point où en sont les travaux, l'année qui commence verrà enfin se réaliser le désir d'un grand nombre.

Dans quelques mois également, notre vieille église Saint-Martin, complètement restaurée, sera définitivement débarrassée des échafaudages qui l'entourent et embellira le centre de notre ville.

Le cours de ces douze derniers mois, en mort a frappé plusieurs personnes qui, dans des domaines divers, avaient tenu une certaine place dans notre ville.

C'est d'abord M. le docteur Bantigny, qui, durant quelque temps, avait préside aux destines du syndicat médical de notre ville. Il prônait qu'il était nécessaire de faire la « Goutte de lait » et qu'à ce titre il avait rendu de très grands services à la population.

C'est encore M. Beaucourt-Parent,

qui réussit à trouver à la tête de l'excellente église Notre-Dame, dont il était aussi notre recteur, ami Victor Dihé, président de la Fédération des Jardins populaires, dont la mort a causé un bien grand vide dans de nombreux groupements locaux.

Parmi eux, signalons tout d'abord l'inauguration du stade municipal, construit à l'extrême du territoire, en bordure de Lys-lez-Lannoy. A ce pro-

DANIEL KISTIAENS

et Bryon, ensuite, initia son complice.

Mais ce ne sont là que des comparaisons. Les deux véritables bandits, Daniel Kistiaens et Alphonse Ovare, ont pu prendre la fuite. Bien entendu, ils sont activement recherchés et tout porte à croire que bientôt ils seront entre les mains de la justice.

Mais ce n'est pas tout. Bryon et Bracaval ont certainement, ainsi que leurs deux acolytes, d'autre méfaits sur la conscience.

On leur prête, notamment, plusieurs cambriolages à Roubaix et notamment celui de la rue Notre-Dame où il dévalisèrent les vicaires de la paroisse, la nuit de Noël.

L'enquête continue activement pour savoir si ces vols doivent leur être imputés.

Feuillet du « Journal de Roubaix » du 1^{er} janvier 1932 N° 15.

L'HÉRITAGE DE HONTE

PAR CLAUDE MONTORGÉ

Il avait bâché mon jardin, taillé les haies de mon enclos. Je n'avais jamais eu à me plaindre de ses services. Quand j'ai vu ce malheur aux prises avec les souchons, l'iniquité que sa présence dans la maison du crime faisait naître, je me suis dit qu'il me serait peut-être possible de me l'attacher par les chaînes de reconnaissance.

Je lui proposai de revenir à mon service.

Je lui représentai qu'on ne voudrait plus de lui nielle part, qu'il inspirerait la défaillance et la crainte que, chez moi, il aurait une situation sûre, pour toujours.

Je vis qu'il y avait la une bonne action à accomplir, un sauvetage à opérer.

Vincent, en se rencontant partout que de la froideur, sinon de l'hostilité, me serrait presque allé à l'hydro-

gène ne se plaint pas, au contraire. Il chante tout le temps.

Il est bien regrettable, sans doute, que le coupable n'ait été arrêté, Montal, hardiment, se déclara à Mme Louise, qui n'hésita pas une seconde à lâcher Chalgnay pour Dijon.

Le client, M. Rouverol, avait deux enfants, une jeune fille très jolie et un fils.

Il était, de temps immémorial, propriétaire des meilleures terres de la commune, et il avait été favorisé de ces chances multiples qui font dire que l'eau coule toujours vers la rivière.

Mon excellent Montal, tout en travaillant à la réfection de la joie malouine était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont, le plus bien vous dire ce qui est.

— Non.

— Oh ! alors, je me tais... Je ne veux pas être indiscret, ni abuser de mes confidences dont il a bien voulu me croire digne...

Au fait, comme vous pourriez supposer les choses pires qu'elles ne sont, le plus bien vous dire ce qui est.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Montal a été pris de Rome dans la section d'architecte, mais il avait peu de fortune personnelle.

Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,

je n'ose pas le répéter.

Il devait, à l'heure actuelle, être en prison pour l'espionnage qu'il serait.

— Cependant, l'assurance de sa fa-

mille était notoire à Dijon.

Son père avait fait des spécula-

tions les choses pires qu'elles ne sont,